
克洛普四年磨一剑，我们需要耐心
“我是在赛季中期来到球队的，这

个赛季想要做出改变并非易事，但如
果将目光放远些，本赛季中期就上任
显然对下赛季有好处。”穆里尼奥表
示自己对“救火”这件事并不在行，因
为这仅是他职业生涯第二次在赛季中
期上任，但他相信自己能够在合同期
内带领球队赢得冠军，“我和球队签了
三年半合同，我相信我能在这期间带
领球队夺冠，即便我没能做到这一点，
如果我能够为球队打下夺冠的根底，
如果球队之后实现了目标，我也会非
常高兴。”

葡萄牙人希望球迷能够多给自
己一点时间。“克洛普花了四年时间
才带领利物浦夺冠，要知道在此期间

他们引进了世界最佳门将之一，最佳
中卫之一⋯⋯下赛季我们的阵容或
许会发生一些变化，但不会有太大的
变动，资金投入肯定不会像本赛季那
么大。”

尤其是在锋线上，穆里尼奥相信
热刺已经拥有足够多足够优秀的攻击
手。“我们的进攻球员都非常出色，我
爱他们，我找不到比他们更好的球员
了，现在我们的进球的确不多，但没有
球员是完美的，我们现有的攻击手已
经够强了，在接下来的转会窗口我不
会用新人替代他们。”

葡萄牙主教练同时呼吁球迷也
多给俱乐部一点耐心和理解。“有很
多人在批评列维先生，我觉得这很不

公平，大家似乎忘了我们拥有世界上
最好的球场和训练场，去年夏天俱乐
部投入了近一亿英镑购买球员，是英
超投入最多的球队之一，不能因为这
些投入没有带来实质性变化就忽略
它们。”
穆里尼奥说，“我们可以说他好或

坏，成功或是不成功，人们有权利发表
自己的观点，但我们不应该否定这一
亿英镑的投入，这些投入最起码说明
了俱乐部想要让球队变得更好。我对
下赛季持乐观态度，因为下赛季我可
以从第一天就开始工作，因为我不相
信下赛季还会像本赛季一样不断遭遇
各种负面事件，我相信下赛季我们的
表现会大不一样。”
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穆里尼奥立下“军令状”———

三年之内，必率热刺称王！
事情有些艰难。

去年九月的首回合本伦敦德比， 穆里尼奥是以评论
嘉宾的身份参与的， 赛后葡萄牙人指出热刺存在不小的
问题：“有些球员看起来想要寻求变化。 ”事实证明穆里尼
奥的看法是正确的，之后几个月时间里热刺不断滑坡，最
终功勋主帅波切蒂诺被解雇， 但葡萄牙人没有想到的是
自己成为了波切蒂诺的接任者， 并在赛季冲刺阶段尴尬
地发现打进下赛季欧冠几乎是个不可能完成的任务。
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对阿森纳的次回合德比，穆里尼
奥的身份是热刺主帅，但这场比赛的
结果对两家俱乐部都没有什么帮助，
他们已经落后太多了，现在只能寄希
望于下赛季。穆里尼奥非常渴望下赛
季的到来，他表示自己已经成为了一
位彻底的热刺球迷，与其他球迷一样
热爱这支球队，想要竭尽所能让球队
变得更好。
“当我加盟一家俱乐部，我总是希

望自己能够成为球迷中的一员，我非
常喜欢这种感觉，我喜欢以球迷的身
份去感受。当然了，当我离开一家俱乐
部来到一家新的俱乐部时，感受也会
发生变化，但我已经学会了如何以最
快的速度去适应这种变化，可以这么
说，在加盟新俱乐部的第一秒，我就自
然而然地转变了过来。”
穆里尼奥说，“我的意思是，我现

在已经是热刺球迷中的一员了，我是
这个大家庭的一分子，这无论对我还
是球迷来说都非常重要。当我带领国

米参加德比的时候，我知道比赛对国
米球迷意味着什么；当我带领皇马踢
德比的时候，我也清楚这对皇马球迷
意味着什么；同样的，我也明白德比对
热刺球迷意味着什么。”
“球迷总是希望看到主教练与他

们一样充满激情，和他们一样对胜利
充满渴望，拥有与他们一样的感受。事
情就是这样，当你成为一家俱乐部的
主教练，这个身份对你而言不仅是一
份工作，还是一份责任，你必须对那些
热爱这家俱乐部的人负责。”
正是因为如此，热刺目前的处境

让穆里尼奥很不开心———不仅仅是作
为一位主教练。“情况非常明显，球迷
对现状很不高兴，俱乐部上下也没人
感到高兴。”穆里尼奥说，“如果球迷不
高兴，但我、列维先生或是队长们却很
开心，那么问题就大了，这意味着俱乐
部的定位与球迷的要求并不一致，但
如果我们的目标是一致的，所有人都
不开心就是最好的消息。”

迅速适应新的环境

找到归属感，输球也无怨无悔
主教练承认现在要打进欧冠已经

很难了。“我们必须明确一件事，那就
是上赛季后半段球队的整体表现和打
进欧冠决赛其实是互不相关的两件
事。上赛季欧冠决赛结束后我还没有
来到球队，但我知道想要消化决赛失
利的结果有多难，在这样的情况下你
很难去相信明天又是新的一天，所有
人都背负着巨大的痛苦。”
伤病是一个逃不开的名词，无论

是波切蒂诺执教的前半段，还是穆里
尼奥执教的后半个赛季，热刺都饱受
伤病困扰。“许多重要球员都遭遇了伤
病，比如说洛里，他赛季开始阶段就动
了手术，随后又有许多球员受伤，这是
许多事情累积导致的，此外我们还遇
到了另一些问题，比如说埃里克森，他

很重要，但他拒绝续约并寻求转会，那
么问题来了，他应该继续出场吗？我们
应该在1月将他出售还是留到合同到
期？“
穆里尼奥相信自己上任后球队取

得了进步，只是关键时刻，伤病再度成
为了决定性因素。“我们当时踢出了一
些不错的比赛，结果也很好，但伤病实
在太多了，这就好像我们刚新建好了
一栋房子，结果又倒塌了，一切回到原
点。”葡萄牙人说，“这太疯狂了，我们
努力自我激励，让自己相信我们仍能
实现目标，但现实很残酷，伤病让一切
变得无比艰难。”
当然，这并不意味着热刺会放弃

本赛季剩余比赛，穆里尼奥希望球员
能够在最后几场比赛中拿出最好的心

态来。“我总是希望能够做到队如其
帅，人们看到球队的表现，就能知道他
们的教练是个什么样的人，只有球队
做到这一点时，我才能感到这是一支
真正属于我的球队。”
“我没有金手指，也不能点石成

金，这是一个漫长的过程。如果你感到
球队是真正属于自己的，那么就算输
球你也会很开心，因为输球总是难免
的。”穆里尼奥说，对熟悉他的球迷来
说，这个要求一点都不陌生，之前他是
这么要求切尔西的，也是这么要求国
米和皇马的，唯一的问题在于时代已
经变了，现在的球员和以前大不一样，
他当年执教切尔西和国米时，球员都
愿意为他而战，愿意为他流尽最后一
滴汗，现在的球员能做到吗？

后浪来袭，也不能放弃信仰
“的确是这样的，时代在变，社会

在变，年轻人也在变，一切都在变，我
们再也回不到从前了，我们必须调整
自己以适应这个新时代，我们必须调
整自己适应新的足球世界，我一直都
说我们需要适应的新足球世界指的不
是球场内的世界，而是球场外的世
界。”

穆里尼奥说，“我们必须适应，但
与此同时，我们也不能放弃自己的信
念，我们不能因为新时代来了就随随
便便地放弃自己坚信的东西，如果你
坚信某件事，那你就必须为之而战。”
与热刺一样，阿森纳也需要开始

为下赛季而战了。“阿森纳本赛季发生
的事情和我们很像，都在赛季中期更
换了主教练，新教练都努力帮助球队
提升排名，他们本赛季所付出的努力
很可能成为下赛季的基石。”

葡萄牙教练说，“从这一角度来考
虑的话，我们就能理解阿森纳频繁更
换战术体系的原因了，他们有时候踢
四后卫有时候踢五后卫，中场中路有
时候派出两名球员有时候则是三人，
奥巴梅扬有时候踢中锋有时候又被放
在左边，在我看来，在当前的特殊情况
下，这是一个非常正常的过程。”
“最近一段时间，阿森纳终于找到

了一种可以取得好结果的战术体系，
对一位主教练来说这种感觉是非常棒
的，他会说：‘好的，我们终于找到一个
管用的办法了，我们接下来要继续这
么踢。’作为一位主教练，你必须着眼
于未来，无论我还是其他主教练都一
直在努力这么做。”
那么，穆里尼奥找到一个适合热

刺的战术体系了吗？下赛季的热刺会
是怎么样的呢？

“我和球队签了三年半合
同，我相信我能在这期间带
领球队夺冠，即便我没能做
到这一点，如果我能够为球
队打下夺冠的根底，如果球
队之后实现了目标，我也会
非常高兴。


